



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
16 DE ENERO 2016**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Impactados a muy alta velocidad contra poste"
	"El Candidato lo elegirá el CEN del PRI: Olvera"
	"Concede Olvera beneficio de la duda a Moreira"
	"PRUDENCIA, PIDE JFOR"
	"Aventurada, la acusación de A. Basave"
	COLABORARÍA COAHUILA EN CASO MOREIRA"
	"Reitera gobernador que él no meterá las manos"
	"Guerrero: liberan a 25 plagiados; dos muertos"
	"Inicia EU... y España captura a Moreira"
	"Humberto Moreira enfrentaría hasta seis años de cárcel"
	"En España, prisión sin derecho a fianza a Humberto Moreira"

INSTITUCIONAL

Crónica-Modernizan la página de internet del IEEH: Renovaron la página de internet del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para armonizar los últimos aspectos de transparencia y rendición de cuentas, ahora incluyen apartados como: metodología e informe de encuestas por muestreo, catálogo de disposición y guía de archivo documental, entre otros. Luego de que entró en vigor la Ley General de Transparencia, la Junta Estatal Ejecutiva, a través de la Coordinación de Administración, realizó un análisis sobre la adecuación de reglamentos internos con las nuevas disposiciones federales, a fin de cumplir con las 42 obligaciones correspondientes a rendición de cuentas, explicó el secretario general, Francisco Ortega. Ahora el apartado de transparencia del Instituto muestra dos opciones, una relativa a las obligaciones en cumplimiento con el artículo 70 en esta materia, que incluye 48 enlaces, algunos ya estaban en funciones y otros nuevos. Por ejemplo: considera indicadores de rendición de cuentas, gastos de representación y viáticos, declaraciones patrimoniales públicas, información curricular de los servidores. **(Rosa Gabriela Porter, página 11)**

El Independiente-Acuerdan estrategias IEE y TEEH: Los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) y el pleno del Tribunal Electoral (TEEH) acordaron estrategias en vísperas de los comicios de gobernador, diputados y 84 presidentes municipales. **(Redacción, página 02)**

Unidad de Comunicación Social

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Alista PRD definición por género: El Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) llevará a cabo una sesión este sábado para resolver candidaturas por género en los distritos electorales locales, que deben ser 50 por ciento de sus postulaciones. El diputado local Celestino Ábrego Escalante, integrante de la Comisión de Candidaturas del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, comentó que después del cierre de registros de personas que aspiren a un puesto de elección popular, que será este 18 de enero, también fecha límite para registro de coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, analizarán quiénes son los mejores perfiles por municipios y distrito. "El registro vence el próximo lunes cuando el Comité de Servicios Electorales nos dará información acerca de cuántos ciudadanos se han inscrito y en qué distritos, así como género de los aspirantes, lo que nos va a permitir hacer una evaluación para saber en qué distritos tenemos mayores condiciones de llevar a un hombre o a una mujer de candidato. "Tenemos que ver varios aspectos como qué distritos nos arrojan mayor votación, qué municipios tienen mayores condiciones políticas en este momento y que con ello podamos tener un diagnóstico correcto que nos permita tomar la mejor definición". Ábrego Escalante también descartó aspirar a un cargo de elección popular en este proceso: "Una vez que inicien las campañas me voy a incorporar a darles el apoyo a los diferentes líderes", afirmó. **(Redacción, página 09)**

Criterio-Aprobará PRI alianza con Verde y Panal en sesión de consejo, hoy: Este sábado, a dos días de que venza el plazo para registrar alianzas ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), de Hidalgo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) sesionará para aprobar una coalición con Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para los comicios de junio próximo. La sesión de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal del PRI será de carácter extraordinario, a las 11:45 horas, y presidida por el presidente de este instituto político, Alberto Meléndez Apodaca, y la secretaria general Emilse Miranda Munive. De acuerdo con fuentes consultadas, el PRI volvería a coaligarse con Nueva Alianza después de tres procesos electorales, dos para elegir legisladores federales y uno para renovar el Congreso local, de separación entre ambos partidos. La política de Nueva Alianza, bajo la dirección de Heriberto Martínez Santiago, cercano a Moisés Jiménez Sánchez, exsecretario general de la Sección XV del SNTE, fue la de no formar coaliciones electorales con el Revolucionario Institucional. **(Redacción, página 09)**

Crónica-Avanza las negociaciones para alianzas con tricolores: (Rosa Gabriela Porter, página 04)

Criterio-Avanza la negociación de coalición opositora: El senador Isidro Pedraza Chávez, integrante del frente amplio opositor, aseguró que continúan las negociaciones entre las corrientes internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y con Acción Nacional (PAN) para acordar una coalición electoral que, dice, pronto podría definirse. Hasta el cierre de esta edición, el CEN del PRD no había aprobado la coalición con Acción Nacional; sin embargo, había logrado un consenso con todas las corrientes internas para concretar alianzas en Hidalgo y Tamaulipas. En las próximas horas, afirmaron fuentes consultadas, se validaría este acuerdo político, si no hay una regresión en las negociaciones, ya que el próximo 18 de enero vence el plazo para registrar alianzas ante el Instituto Estatal Electoral. Ayer, una comisión de perredistas, encabezada por J. Ramón Flores Reyes, presidente del Comité Ejecutivo Estatal, se reunió en el Distrito Federal con Agustín Basave, dirigente nacional, para exponerle el panorama electoral en Hidalgo. Por otra parte, el frente amplio opositor, conformado por miembros de Acción Nacional y el sol azteca, así como exlegisladores priístas, tuvieron una reunión privada en la que sumaron a Movimiento Ciudadano a su proyecto político. **(Redacción, página 09)**

Crónica-Confirma Molina diálogo para integrar la coalición: Iniciaron las pláticas en Hidalgo para conformar la coalición entre Partido Nueva Alianza (Panal), Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), confirmó el dirigente estatal del primero, Eliseo Molina Hernández. Destacó que este fin de semana tendrán resultados para que pueda registrarse la alianza partidista ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) el próximo lunes, que vence el plazo. Recordó que el comité estatal panalista autorizó y facultó para establecer e iniciar de manera oficial el diálogo con el PRI y PVEM para conformar y firmar un convenio de coalición en Hidalgo. Molina Hernández señaló que en las reuniones revisan objetivos y coincidencias, así como temas sustantivos que puedan abordar los tres institutos políticos. Destacó que la alianza dependerá de los acuerdos internos y sin son favorables para el partido los militantes del Panal habrán de apoyar al candidato que presente el PRI al gobierno del estado. De no concretar ningún acuerdo, entonces la dirigencia estatal de Nueva Alianza tendrá que elegir de manera interna al abanderado que competirá en las elecciones locales. El Panal presentará como bandera política el tema educativo, ya que es fundamental para el desarrollo estatal, así como mayor infraestructura y productividad para los diferentes sectores. Generar fuentes de empleos, la estabilidad laboral, profesionalización y actualización de los maestros, así como mejorar los servicios básicos para la sociedad hidalguense. Recordó que durante la asamblea extraordinaria del consejo estatal se analizaron y aprobaron por unanimidad los métodos de selección de candidato o candidata a gobernador o gobernadora del estado de Hidalgo, así como para los candidatos a diputadas y diputados del

Unidad de Comunicación Social

Congreso local. En esta sesión se resaltó que “la unidad y fortaleza de la militancia del Panal será la clave para tener un resultado favorable en el próximo proceso electoral”. **(Alberto Quintana, página 04)**

El Sol de Hidalgo-Avanza COALICIÓN PRI-PANAL-PVEM: (Redacción, Ojo: Política)

Crónica-Optan por encuesta para frente opositor: Encuesta será el método que utilizarán los aspirantes al frente opositor para elegir al candidato del mismo, según el acuerdo al que llegaron todos los actores, reveló el secretario de Elecciones del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Alejandro Enríquez Pérez. Indicó que la coalición entre PAN y Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya es un hecho, por ello los aspirantes, a propuesta de Francisco Xavier Berganza, ya tienen el acuerdo de que independientemente del partido que encabece la alianza, el método de selección será mediante encuesta. Comentó que serán en total tres encuestas, una en conjunto y dos “espejo”, para valorar los resultados de las mismas y quien salga mejor posicionado de estas será quien encabece el Frente Amplio Opositor de Hidalgo. Señaló que los seis aspirantes, los dos del PAN: Erick Marte Rivera Villanueva y Daniel Ludlow Kuri; los dos del PRD: Isidro Pedraza Chávez y José Guadarrama Márquez, así como el cantante Francisco Xavier Berganza Escorza y el líder moral de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Gerardo Sosa Castelán, estuvieron de acuerdo con el método de selección. En el caso de otra de las aspirantes del sol azteca, Diana Bayardo Marroquín, detalló que una vez que se firme un acuerdo de coalición, quedan sin efecto las convocatorias de cada partido, por lo cual será el PRD quien resuelva este asunto. **(Jocelyn Andrade, página 08)**

Crónica-Aplaza el PRI cambios en órganos adherentes: Pendientes por renovar a titulares de cuando menos cinco organismos políticos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aunque son personas jurídicamente distintas a la dirigencia estatal tricolor, conservan a los actuales liderazgos debido a que inició el proceso electoral concurrente. A escala nacional existen tres sectores torales en la estructura interna priista: la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Confederación Nacional Campesina (CNC) y Confederación de Trabajadores de México (CTM). Además de 28 organizaciones adherentes, existen 11 organismos políticos que promueven los principios priistas enfocados a determinados sectores sociales como mujeres, jóvenes, académicos, empresarios, etcétera. En el caso de dirigentes estatales del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (Onmpri), Red Jóvenes por México (RJMéxico), Instituto de Capacitación y Desarrollo Político A.C. (Icadep), Fundación Colosio y CNC, ya cumplieron con su periodo estatutario; sin embargo, esperarán a que concluya el proceso electoral de junio. *La Crónica de Hoy* en Hidalgo solicitó vía Infomex los nombres y fechas en las que rindieron protesta cada uno de los titulares de organismos políticos; sin embargo, la Unidad de Transparencia del partido respondió que son “personas jurídicamente distintas a este sujeto obligado”. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Independiente-Sin definir alianza PRD-PAN, a horas de concluir plazo: Luego que el dirigente nacional del PRD Agustín Basave retiró su renuncia, tras avalar el comité ejecutivo nacional alianzas con el PAN en Oaxaca y Veracruz, aún queda la posibilidad de concretar coalición en Hidalgo, que podría incluir al Partido del Trabajo (PT). Ramón Flores Reyes, dirigente del sol azteca en la entidad, apuntó que la sesión del CEN perredista declaró receso a las 4 horas del martes para retomar pláticas en las próximas horas. Por tanto, sigue latente la coalición PAN-PRD en Hidalgo y en caso de no concretarla podrían llamar a sesión de consejo nacional con tal de aprobarla en las próximas horas, consideró. Previo a la aprobación de las coaliciones, Basave publicó carta donde aseguraba que no podía encabezar un partido de oposición, ya que había quienes estaban al servicio del PRI-gobierno dentro del PRD y que saboteaban las alianzas. Hasta el momento los perredistas aprobaron ir en alianza con Acción Nacional en Zacatecas, Durango, Oaxaca y Veracruz. **Podrían sumar al PT** El 18 de enero vence el plazo para registrar la coalición PAN-PRD ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para la elección de gobernador y diputados. La alianza podría incluir al PT, informó Flores Reyes. Detalló que retomará diálogo luego que fue suspendido por el proceso de desaparición que superó el partido de la estrella. “Hay posibilidades de ratifiquemos algunos aspectos que habíamos acordado.” También falta definir qué distritos electorales encabeza cada partido rumbo a los comicios de diputados locales. “Tenemos proyecciones que faltan ser acordadas.” En tanto concluyó el registro de precandidatos a la gubernatura en el PRD con Isidro Pedraza, José Guadarrama y de último momento Diana Marroquín Bayardo, así como de aspirantes a diputados locales. **(Víctor Valera, página 03)**

El Independiente-Se reúnen integrantes de Frente Amplio Opositor: Previo a que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) decidiera si se coaligaba con Acción Nacional (PAN) para la elección de gobernador en Hidalgo, los integrantes del Frente Amplio Opositor, que están a favor de la alternancia en la entidad, sostuvieron reunión. De esta forma lo dio a conocer el senador perredista en su cuenta de Facebook: “seguimos trabajando en la alianza PAN-PRD en Hidalgo, fortaleciendo el frente opositor, me reuní con los integrantes.” En las imágenes están Daniel Ludlow, Erick Marte, Francisco Xavier, Isidro Pedraza, Gerardo Sosa, José Guadarrama, Cristian Pulido y Julio Menchaca. También estuvo presente el exdirigente de la sección 15 del SNTE Moisés Jiménez Sánchez. **Reunión con Basave** Por otra parte, corrientes internas del

Unidad de Comunicación Social

sol azteca dialogaron el jueves con el dirigente nacional del PRD Agustín Basave para demandar que sea aprobada la alianza con el PAN hacia la gubernatura de Hidalgo. De acuerdo con los perredistas, era probable que ayer aprobaran la coalición PAN-PRD en Hidalgo. **(Víctor Valera, página 03)**

El Independiente-Sin figura destacada que encabece candidatura por alianza: Galland: Después de que la dirigencia nacional del PAN vio factible alianza con PRD, el diputado local blanquiazul Guillermo Galland Guerrero afirmó que no existe figura relevante que encabece la candidatura a gobernador, pues consideró que Francisco Xavier Berganza no es la mejor opción. Ayer este diario dio a conocer el documento que envió Ricardo Anaya, dirigente nacional del PAN, quien instruyó al consejo estatal a reunirse en sesión extraordinaria a efectos de conocer nuevamente del tema relacionado a la autorización a la comisión permanente estatal de suscribir convenios de asociación electoral con otros partidos. Sin embargo, el pasado 22 de noviembre el consejo estatal del PAN en Hidalgo celebró sesión extraordinaria donde vetó la coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para la elección de gobernador. Al respecto, Galland Guerrero reconoció estar a favor de la alianza pero dijo que actualmente no existe figura similar a Xóchitl Gálvez, quien encabezó la candidatura a gobernador por el PAN-PRD. "Debemos tener claro que más vale solos que mal acompañados, siempre he sido proaliancistas, pero si existiera un candidato o candidata con buenas posibilidades como en su momento fue Xóchitl Gálvez, estaría a favor de un proceso aliancistas, sin embargo en esta ocasión no es el caso", afirmó. En entrevista reiteró que por el momento no hay opción real de poder hacer una alianza pero no significa que no pueda darse. Al ser cuestionado sobre la posibilidad de que sea encabezada por Francisco Xavier Berganza, Galland la descalificó. "Me tocó el momento en que Francisco Xavier fue candidato del PAN y él salió por la puerta de atrás, despotricando, acusando a dirigentes y que salió asqueado. Personalmente no se me hace la mejor opción", sentenció. **(José Manuel Martínez, página 04)**

El Sol de Hidalgo-Postulaciones EN todos LOS cargos: "No dejaremos lugar vacío. Presentaremos fórmulas y planillas en todos los espacios de competencia", expresó, ayer, el presidente del Consejo Estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, Andrés Caballero Zerón. El partido, argumentó, cuenta con gente que tiene no solamente el perfil, sino el compromiso de servir, para poder ganar la elección. "Tenemos con qué ganar, y lo vamos a demostrar en las urnas. Mujeres y hombres de bien, que desean servir al pueblo", enfatizó. Lo anterior, luego de darse a conocer, la semana pasada, la convocatoria por parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), donde se dan a conocer las bases para poder participar como aspirantes, de acuerdo con el calendario electoral oficial. Caballero Zerón comentó que se está trabajando en todo el estado para presentar candidatos de unidad. Sin embargo, señaló que como en toda democracia, no se coartarán las intenciones de quienes deseen participar, en algunos distritos o municipios. "En caso de que haya dos aspirantes, o más, en algunos municipios o distritos, llevaremos a cabo precampañas, como lo señala el Instituto Nacional Electoral", mencionó. Informó, también, que la paridad de género no será un obstáculo para la presentación de candidatas y candidatos, porque Morena nació con esta convicción. En el Movimiento Regeneración Nacional, dijo, se privilegia la participación de la mujer, al igual que el de los hombres. Respecto a la supuesta salida de algunos militantes del PRD, para integrarse a Morena, como Luciano Cornejo Barrera comentó: "Nos reservamos derecho de admisión". Declaró que el esquema del PRD ya está agotado. "Nos quedó claro los vicios en que cayeron", indicó. Recordó que si bien fue miembro fundador del Partido del Sol Azteca, hoy el PRD está condenado a desaparecer, porque perdió su esencia de izquierda y de verdadera representatividad de los intereses del pueblo. "Cayó en el esquema de la corrupción", sostuvo. Argumentó que hoy los hidalguenses, sobre todo los que se encuentran en rezago social, ven al partido como una opción de cambio. Al ser cuestionado sobre la participación de Morena dentro de un amplio frente opositor, dejó claro que sería ilegal. "La Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales no lo permite, porque somos un partido nuevo. Nos obliga a ir solos, sin alianzas", explicó. Concluyó: "Además, estamos convencidos de poder obtener los mejores resultados, yendo solos". **(Redacción, Ojo: Política)**

El Sol de Hidalgo-Luis BAÑOS buscará una SEGUNDA OPORTUNIDAD: Luis Baños, excandidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma (PAN-PRD) y excandidato, también, a diputado federal por el distrito seis, con cabecera en Pachuca, por parte del Partido Acción Nacional, expresa: "La gente tiene memoria". A la ciudadanía, enfatiza, no se le puede engañar. "Si es su voluntad de ellos que yo gobierne Mineral de la Reforma, como me lo han hecho saber, y como me lo han demostrado con sus votos, lo menos que puedo hacer es no defraudarlos", precisa. Deja claro que no ha ocultado su deseo de participar, por segunda vez, en la elección de presidente municipal, que en este 2016 se llevará a cabo conjuntamente con la de gobernador y diputados locales. Siempre que me han preguntado, comenta, he respondido que sí, "que sí deseo volver a competir". "Es una aspiración legítima, fincada en los resultados, las cifras de las dos elecciones anteriores; la de alcaldías, en 2011, y la aspiración a la legislatura federal, en 2012", menciona. Recuerda que en la elección de 2011, de presidente municipal, obtuvo el triunfo en las urnas con 15 mil 218 votos a favor, contra 15 mil 170 del actual alcalde, Filiberto Hernández. "Si bien terminamos perdiendo al final, en la mesa, por 18 votos, con una resolución del Tribunal Electoral, aceptamos la derrota; nunca hicimos nada en contra de nadie. Apostamos por la paz social en el municipio, como

Unidad de Comunicación Social

ahora lo hacemos", indica. En el caso de la diputación federal, cuya elección se llevó a cabo en julio de 2012, señala que la voluntad de los vecinos de Mineral de la Reforma se volvió a hacer sentir en las urnas. Prueba de ello, dice, es que a pesar de haber perdido el distrito, volvió a ganar en el municipio, con 16 mil 269 votos a favor, contra 15 mil 424 de su competidora, Mirna Hernández. "Números que demuestran la confianza de la gente, de las familias, en mi persona, para gobernar el municipio", precisa. Baños destaca la importancia de un trabajo conjunto, sin distingo de partidos ni de colores, para que a Mineral de la Reforma, y a quienes habitan en él, les vaya bien. No se trata, dice, de tomar decisiones unilaterales ni autoritarias. "Escuchar a quienes habitan en nuestro municipio, independientemente del partido que sea, y construir acuerdos conjuntos, hacen que las decisiones no tengan margen de equivocación", comenta. Abogado de profesión, Luis Baños Gómez está por cumplir 43 años, en febrero próximo. La decisión de volver a competir, primero, para ser candidato de su partido, el PAN, y luego para medirse en las urnas con otros partidos, señala, está consensuada con su familia. "Mi esposa y mis tres hijos (dos mujeres y un varón) fueron los primeros en saberlo. Tengo su respaldo para ir a la contienda. Un mejor futuro para el municipio, donde siempre hemos vivido, es el objetivo. Es lo menos que nos merecemos quienes vivimos aquí", menciona. De la conformación de un frente opositor estatal, donde podría participar conjuntamente PAN, PRD y otros partidos y organizaciones, responde: "Me defino como promotor de las alianzas. Estoy a favor de la alianza PAN-PRD, porque juntos hemos dado resultados", sostiene. Asimismo, de su militancia en el PAN, donde ya cumple 20 años, comenta: "Soy militante de Acción Nacional desde 1996. Pero ante todo hablan de mí, mi comportamiento, mis acciones con la gente y mi capacidad de gestión". Nadie, argumenta, puede atreverse a decir lo contrario. "Siempre he estado cuando me han necesitado. De sangre es mi vocación de ayudar". Finalmente, se define como político: "Propositivo y abierto al diálogo, respetuoso de las diferencias políticas y eterno buscador de consensos". **(Redacción, Ojo: Política)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Sol de Hidalgo-LARGAS FILAS EN MÓDULOS INE: Los módulos de credencialización del Instituto Nacional Electoral concluyeron, ayer, la campaña para renovar credenciales y de registro al padrón electoral, en el marco de las próximas elecciones concurrentes de gobernador, diputados locales y ayuntamientos. Como siempre, hubo quienes, por sus múltiples ocupaciones o desidia, dejaron este trámite al último momento y padecieron largas filas, si es que alcanzaron cita o ficha. Ahora deberán recoger su plástico, pues de no hacerlo tampoco podrán votar. **(Redacción, Ojo: Política)**

PLANO ESTATAL

Criterio-147 años después: Hidalgo cumple hoy 147 años. La erección del estado se dio el 16 de enero de 1869. Manuel Fernando Soto, Antonino y Protasio Tagle, Gabriel Manera y Justino Fernández fueron los hombres visionarios que trabajaron con energía para lograr la creación de lo que hoy es Hidalgo. El poder legislativo federal aprobó la creación del estado el 15 de enero de 1869, y un día después Benito Juárez publicó el decreto que erigió a Hidalgo como una de las entidades federativas del país. Su primer gobernador fue Juan Crisóstomo Doria, nombrado para tal efecto por el presidente. 147 años han pasado desde entonces. Hidalgo ha crecido, trabajado, sufrido y gozado de su libertad. La entidad ha sido actor y testigo de la vida política nacional. El esfuerzo de todos está plasmado en lo que hoy somos. **(Redacción, página 02)**

Criterio-Capacitarán a alcaldías por entrega-recepción: La Secretaría de Finanzas y Administración de Hidalgo dará capacitación y asesoría a los ayuntamientos para los próximos procesos de entrega-recepción de las administraciones públicas municipales, que deberán desarrollar en septiembre próximo con el cambio de gobierno. Aunard de la Rocha Wite, responsable de la dependencia, expuso que el objetivo es que los ayuntamientos dejen cuentas claras y eviten problemas posteriores. El funcionario recordó que los municipios son figuras autónomas; sin embargo, dijo, existe la preocupación del gobierno estatal por auxiliar a estos entes de la administración pública para que en septiembre concluyan sus actividades administrativas adecuadamente. El cierre de las presentes alcaldías, observó, será sui generis para la historia del estado, pues a diferencia de anteriores ejercicios, que entregaban en enero sus finanzas, los ediles dejarán de ocupar el cargo en septiembre. Por ello, continuó, habrá pendientes en pagos a proveedores, liberación de recursos e, incluso, la erogación de aguinaldos para los trabajadores del municipio, tema que se logró estabilizar con convenios que sostuvieron el gobierno del estado y los municipios. "El convenio consistía en que los municipios permitieran al gobierno del estado hacer retenciones mínimas de sus recursos para que a final de año les entregáramos ese recurso, y pudieran contar con la garantía del pago de aguinaldos. "Anteriormente teníamos el problema de que hasta 30, 40 municipios nos solicitaban apoyo para liquidar sus aguinaldos, pues ya no contaban con recursos. Eso ya no nos ocurrió el año pasado mediante este convenio, al que sólo dos municipios no le entraron: Tezontepec y Tulancingo, pero quienes (sic), hay que decirlo, cumplieron con sus aguinaldos sin complicación", señaló. En las capacitaciones a ayuntamientos se prevé que también participen la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental y la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo. "Lo que queremos es que los municipios

Unidad de Comunicación Social

entreguen finanzas sanas, debemos cambiar esa imagen que se ha dado en los municipios, no importa quién los gobierne”, sostuvo. **(Emmanuel Rincón, página 05)**

Criterio-Diputada y funcionario en Zacatecas, comisionados: Una diputada local del Partido Nueva Alianza y una persona de quien hay registros como director de Prestaciones Sociales del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores (ISSSTE) de Zacatecas hasta 2014 aparecen como comisionados sindicales de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). A pesar de que el secretario general de esta organización, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, reconoce la existencia de cien comisionados en Hidalgo, el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa (FONE), que presenta los salarios de 44 mil 209 profesores y personal administrativo que laboran en el estado, únicamente revela la percepción de cuatro docentes en esta condición. En el portal habilitado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) para transparentar su nómina aparece, en la sección de comisionados correspondiente a Hidalgo, la legisladora estatal Diana Montes Hernández, con dos plazas. Por cada una recibe 6 mil 336 pesos. En los registros del FONE, que tienen como última fecha de actualización el tercer trimestre de 2015, también está, con salario de 11 mil 103 pesos, Jimmy Pichardo Pérez, a quien registros hemerográficos ubican como director de Prestaciones Sociales del ISSSTE en Zacatecas. No obstante, no aparece en el portal actual de esa institución, por lo que no es posible corroborar si sigue en el cargo. Su Clave de Centro de Trabajo (CCT), 13AOS0001C, arroja como resultado las oficinas de la SEP en el estado, ubicadas en circuito exhacienda de la Concepción, en San Agustín Tlaxiaca. El registro de profesiones lo ubica como egresado de la carrera en Contaduría, en 2012, del Centro Hidalguense de Estudios Superiores (Cenhies). La lista del FONE también señala como comisionados a Mary Carmen Asiain Vite, con remuneración de 17 mil 163 pesos, y Héctor Vargas Castelán, con salario de 16 mil 863 pesos. **(Redacción, página 05)**

El Independiente-Descarta líder del SNTE que comisionados sean “aviadores”

Criterio-Se coloca la entidad en lugar 11 con mejor transparencia presupuestal: Clarificar las cuentas dos años consecutivos sobre la deuda pública y el uso de los recursos federales, fueron determinantes para que Hidalgo lograra repuntar en materia de transparencia presupuestal y alcanzar la posición 11 a nivel nacional. Hasta 2013, las cuentas que se rendían a través de las páginas de transparencia gubernamental no alcanzaban a cumplir los porcentajes aprobatorios de calificación; sin embargo, al cierre de 2015, la entidad alcanzó una calificación de 8.7 en una tabla de diez. En la evaluación que realiza el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), se muestra cómo en 2013 la calificación alcanzada fue de 4.3; mientras que un año después se logró subir la calificación hasta llegar al 8.7 que actualmente ostenta. En un cuadro a detalle, el Imco muestra cómo el gobierno estatal decidió publicar desglosados los recursos del Ramo 33, además de desglosar las devoluciones a la federación, entre otros puntos que hizo cumplir de forma cabal ese renglón hasta llegar a 100 por ciento. También aceptó publicar un desglose de la deuda pública, apuntando la suerte principal y los intereses, además de establecer los plazos en los que habrían de ser cubiertos cada uno de los créditos adquiridos y con quién. Otro aspecto que mejoró porcentualmente fue la publicación de las plazas existentes en la administración pública estatal, aunque todavía se niega a proporcionar de forma desglosada la nómina, por ejemplo de los profesores, además de separar en todos los casos cuáles son los sueldos base y las prestaciones y apoyos al salario. En este rubro el registro es bajo, al alcanzar apenas un cumplimiento de 44 por ciento. El escrito muestra también que, de los 31 mil 930 millones 164 mil 196 pesos que tuvo como presupuesto en 2015, fueron gastados 31 mil 930 millones 164 mil 196 pesos. De éstos se gastaron casi 500 millones de pesos en el pago de deuda. En estos análisis, se señala que el estado logró una mejoría en los últimos dos años, sin embargo, la calificación alcanzada no se podría considerar como buena para una entidad en desarrollo.

(Jorge Martínez, página 06)

Criterio-Ve Olvera un gran futuro en el campo hidalguense: El campo en Hidalgo tiene un gran potencial, por lo que el objetivo, hasta el último día de la administración estatal, es hacerlo producir pensando en el presente y el futuro, a fin de que éste tenga un mayor rendimiento, afirmó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, al tomar protesta al comité directivo del Colegio de Ingenieros Agrónomos de la entidad, para el periodo 2016-2018, el cual es encabezado por Alejandra Rodríguez Gómez. Ante la presencia de representantes campesinos, estudiantes de nivel medio superior, superior, autoridades federales, estatales y municipales, así como de personas dedicadas a las labores del campo, el jefe del Ejecutivo consideró a los colegios como verdaderos interlocutores entre el gobierno y la sociedad civil organizada. Ello ha permitido, explicó Paco Olvera, realizar un trabajo conjunto con este importante sector de la población y las autoridades de la entidad, para posicionar a Hidalgo como el primer lugar en el país en la producción de cebada en el área de temporal; el segundo en alfalfa y coliflor; tercero en ejote y avena; cuarto en tuna y chicharo, además de sexto en producción de maíz en zonas de riego, entre otros importantes logros. Durante su mensaje, el mandatario estatal destacó la importancia de que los profesionistas, cualquiera que sea su especialidad, se colegien, debido a que el origen de esta forma de organización está sustentado y soportado en leyes federales. En su intervención como nueva presidenta del colegio, Rodríguez se comprometió a trabajar de manera

Unidad de Comunicación Social

conjunta con las autoridades estatales y de la mano con las universidades de la entidad, dedicadas a la enseñanza de la agronomía. **(Yossimar Durán, página 07)**

El Sol de Hidalgo-Campo en Hidalgo tiene gran presente y futuro: Olvera: (Redacción, primera plana)

Criterio-Mejorar la suficiencia alimentaria: Rodríguez: Con el compromiso de atender el mejoramiento genético y la suficiencia alimentaria, rindió protesta como presidenta del Colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Hidalgo, Alejandra Rodríguez Gómez, para el periodo 2016-2018. El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, tomó protesta al nuevo consejo directivo de dicho organismo. Al acto protocolario acudieron secretarios del gabinete estatal, legisladores y dirigentes de organizaciones campesinas. La ingeniera agrónoma de profesión egresada de la Universidad de Chapingo recordó que el país está a siete puntos de alcanzar la meta que establece la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO por sus siglas en inglés) en producción alimentaria. Actualmente, dijo, México produce 68 por ciento de los alimentos que consume, mientras que a nivel local, hizo notar que el reto es "fortalecer el sector agropecuario y forestal para seguir creciendo". Por otro lado reconoció que cada vez más jóvenes están interesados en estudiar agronomía, lo que es fundamental para avanzar en el desarrollo agropecuario y forestal. Alejandra Rodríguez dijo que es un doble honor presidir el Colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Hidalgo, ya que es la primera mujer en el país en asumir un cargo de esta naturaleza. **(Yuvenill Torres, página C10)**

Milenio-Sustentabilidad y táctica alimentaria, metas en Agronomía: (Teodoro Santos, página 12)

Síntesis-Dirige mujer a los agrónomos de la entidad desde ayer: (Susana Jiménez, página 03)

Criterio-Elegirá el CEN al candidato: Olvera: La elección del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para contender a la gubernatura a la elección del 5 de junio, corresponderá únicamente a la dirigencia nacional de este partido, afirmó el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz. "Lo que hemos visto de quienes aspiran a esta nominación es que han tomado con gran aplomo, han sido respetuosos de los tiempos y profesionales al cien por ciento, yo los veo tranquilos hacia afuera, seguramente hay expectación y nerviosismo hacia dentro de ellos (aspirantes)", declaró al ser entrevistado al encabezar la toma de protesta del consejo directivo del colegio de agrónomos de Hidalgo en Pachuca. El jefe del Ejecutivo reafirmó la postura del gobierno de mantenerse al margen de este proceso político, esto en respeto hacia la autonomía del tricolor. Olvera Ruiz calificó como "aventuradas" las declaraciones de Agustín Basave, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, quien acusó a los gobernadores priístas de "sabotear" una posible alianza entre el partido del sol azteca y Acción Nacional (PAN) en los estados donde se renovarían las gubernaturas. "Yo creo que es una forma de justificar del porque ellos no han logrado un punto de acuerdo, yo no tengo forma de intervenir en la vida interna de estos partidos", subrayó. Cuestionado sobre la detención del exgobernador de Coahuila, Humberto Moreira en el aeropuerto de Madrid, España, a quien acusan de diversos delitos, Olvera dijo que se debe conocer la información exacta sobre estas acusaciones. **(Yossimar Durán, página 09)**

Crónica-Apuesta Olvera por unidad, pero "sin meter las manos": (Alberto Quintana, página 03)

El Independiente-Descarta Olvera sabotaje en alianzas opositoras: (Víctor Valera, página 02)

El Independiente-Tiene cuatro años que no tengo comunicación con Humberto Moreira: Viggiano: Al deslindarse, Carolina Viggiano Austria, diputada federal del PRI y presidenta del DIF de Coahuila, aseguró que el gobierno de dicho estado está dispuesto a colaborar con la justicia española tras la detención de Humberto Moreira en Madrid. ¿Cómo deja al gobierno de México la detención del exgobernador de Coahuila? "No puedo hacer esa valoración, lo único que sé es lo mismo que ustedes saben por la prensa. Tiene alrededor de cuatro años que no tengo comunicación con él, de ningún tipo", dijo previo al inicio de la toma de protesta del consejo del colegio de ingenieros agrónomos en Pachuca. "Realmente lo que le puedo decir es que es una cuestión que tendrá que resolverse en los tribunales. Eso corresponde a cualquier ciudadano común, en este caso él tendrá que hacer su propio proceso." La presidenta del DIF de Coahuila dijo desconocer si hay alguna situación que involucre al gobierno actual de dicho estado, pero agregó que ha sido calificado como los más transparentes, por lo que no tiene nada que ver. ¿Podría dejar una mala imagen la detención para el partido, en entidades donde habrá elección?

"No creo, pero la oposición puede sin duda aprovechar. Cada estado tiene su propio gobernador. Hidalgo tiene un gobernador eficiente, trabaja, los hidalguenses van a calificar a ese gobernador. La elección de Hidalgo es de Hidalgo, le corresponde a los hidalguenses." ¿El gobierno de Coahuila estará dispuesto a colaborar con la justicia española? "Siempre ha estado. Hoy es muy difícil que un gobierno pueda ocultar información, todos los gobiernos están obligados a dar información.

"El presidente Peña ha impulsado grandes reformas para que la transparencia sea una realidad y ningún gobierno puede ocultar información, es un derecho elevado a rango constitucional y todos los gobiernos están obligados a brindar colaboración." Poca información sobre detención: Olvera Entrevistado por separado, el gobernador Francisco Olvera Ruiz indicó que hay poca información y no hay claridad sobre si la detención del exdirigente priista fue administrativa o judicial. "Está bastante hermético el asunto, habría que esperar que las autoridades españolas definieran qué tipo de asunto es par

Unidad de Comunicación Social

poder emitir una opinión." ¿Deja mala imagen del gobierno mexicano que lo absolvió? Insisto puede ser una falta administrativa nada más. La verdad es que se han dicho muchas cosas, entonces no podemos hacer un juicio a priori sin tener el pleno conocimiento de causa. ¿Podría tener efectos en las elecciones por venir? Si es una cosa simple de trámite, no tendrá porqué. ¿Cuál debe ser la postura del PRI? No podemos juzgar, sería un error sin los elementos suficientes.

¿Se habla que la detención fue por problemas migratorios? Es lo que conozco, el PRI nacional ya se pronunció sobre el tema hay que esperar la información precisa. ¿Habrán quienes saquen raja política de este hecho? Seguramente, pero una vez que se aclare esto quedará de lado. **(Víctor Valera, página 02)**

Síntesis-Detención de Moreira puede ser usada por oposición: CVA: (Susana Jiménez, página 03)

Plaza Juárez-Prudencia, pide JFOR ante detención de Moreira: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, señaló que debe ser prudente y no adelantar declaraciones, hasta que el gobierno español no dé a conocer las causas que originaron la detención de Humberto Moreira Valdés (ex gobernador de Coahuila), en Madrid, España. Previo a tomar protesta al nuevo comité del Colegio de Ingenieros Agrónomos del Estado de Hidalgo, el mandatario estatal señaló en entrevista, que en tanto no se conociera el estatus legal y el motivo que causó la detención del también ex presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no tenían que adelantar juicios. "No podemos emitir juicios a priori, esperamos que en las próximas horas tengamos los motivos y entonces sí hacer un juicio, el PRI nacional ya emitió declaraciones y en este sentido, según tenemos entendido, la detención se debió a una falta administrativa, si fue por algún motivo como un simple trámite, no habrá mucho que declarar", dijo. **(Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)**

Milenio-Concede el beneficio de la duda a Humberto Moreira: (Janet Barragán, página 11)

Síntesis-"Aventurada", la acusación de Agustín Basave: Olvera: El gobernador, Francisco Olvera, rechazó la afirmación del dirigente nacional del PRD, Agustín Basave, quien achacó a los mandatarios priistas de los estados donde se llevarán a cabo elecciones este año, su presunta injerencia para que no se concrete una alianza política entre los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática. 'Yo no tengo forma de intervenir en las decisiones internas de los partidos', expresó respecto a la acusación que lanzó Basave, quien señaló que los gobernadores priistas están bloqueando la alianza con Acción Nacional. Ante ello, el jefe del Ejecutivo hidalguense calificó como una forma de justificar que no han logrado un acuerdo entre sí los citados institutos políticos. Es una declaración aventurada, no tiene bases', insistió luego de encabezar la toma de protesta del Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Agrónomos En cuanto a la alianza, puntualizó que se trata de ideologías distintas que difícilmente podrán llegar a un acuerdo. 'La verdad es que cuesta mucho trabajo poner de acuerdo a los equipos; sin embargo, la ley lo permite, mientras la ley lo permita no hay por qué hacer mayor análisis'. En cuanto al escenario político previo al registro de candidatos en el Revolucionario Institucional, Olvera Ruiz indicó que los aspirantes están tranquilos y que su actuación ha sido apegada a la institucionalidad del partido. Yo los veo tranquilos hacia afuera, seguramente nerviosos hacia adentro, la verdad es que todos han sido muy respetuosos, muy profesionales y muy serios' Detalló que todo apunta a lograr una candidatura de unidad, y de no ser así, dijo, se buscará el conceso Asimismo, descartó nuevamente que su punto de vista pese en la elección del candidato para la gubernatura del estado. 'Yo espero que no se tome mi punto de vista, no tengo ningún interés, hay buenos prospectos, buenos candidatos, con los elementos, con trayectoria profesional; su experiencia, su institucionalidad los avala'. Para concluir, señaló que más que la alternancia, a los votantes en la entidad les interesa que el gobierno en turno dé resultados. 'Hay un trabajo histórico, puntual, no mío sino de muchos gobiernos que han entregado buenos resultados, la gente así lo ve, así lo vota'. **(Susana Jiménez, página 03)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Cuidan Pachuca con un déficit de 450 uniformados: El alcalde Eleazar García Sánchez reconoció que la Secretaría de Seguridad Pública municipal mantiene un déficit "importante" de elementos para ajustarse a la norma internacional, que indica la cantidad necesaria de uniformados conforme las dimensiones demográficas de un municipio.

García estimó que son alrededor de 450 elementos más los que requiere la policía de Pachuca para cubrir la capital de Hidalgo, que actualmente es resguardada con menos uniformados de los necesarios. No obstante, dijo, han realizado acciones que buscan revertir la situación y mantener vigilado "cada cuadrante de la ciudad", como la instalación de 50 cámaras más que monitorea el Centro de Control, C2 municipal, además de la instrumentación "de un moderno sistema de comunicación", pionero en su tipo en la entidad, presumió. "Es un sistema de alta tecnología: entre cámaras y este sistema, la inversión ha sido de entre 15 y 18 millones de pesos de recursos extraordinarios", aseveró. García Sánchez reveló que su administración ha dado de baja a más de un centenar de elementos de Seguridad Pública de Pachuca por no acreditar los exámenes de control de confianza. "(Su despido) fue paulatino, estamos hablando de más de cien elementos", mencionó. Actualmente, afirmó, la corporación policial tiene completa la acreditación de los controles de confianza de sus elementos. "Lo que es el gobierno municipal de Pachuca, todos los elementos están con su control de confianza al cien. Los que no

Unidad de Comunicación Social

aprobaron, tuvimos que hacerlos a un lado; hoy la corporación de Pachuca está ciento por ciento cumpliendo con la normatividad”, sostuvo. La Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad de Pachuca cuenta actualmente con unas 530 personas, “entre elementos administrativos, Vialidad y Tránsito, así como prevención del delito”, afirmó. García Sánchez dijo que las vacantes dejadas por elementos que no acreditaron las pruebas requeridas por la federación han sido ocupadas, además de mencionar que las reglas de operación cambiaron. “Nadie puede ocupar una plaza en seguridad si no se aprueba control antes; anteriormente era al revés: entraban y después acreditaban sus controles de confianza, hoy ya no”, sostuvo.
(Emmanuel Rincón, página 08)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

Las tendencias en el tricolor:

Encabezar las encuestas no ha sido necesariamente factor para que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se incline a favor de uno de sus cuadros para impulsarlo como su candidato a gobernador. Así ocurrió hace seis años, cuando el abanderado fue Francisco Olvera Ruiz y lo mismo sucedió un sexenio antes. No obstante, las condiciones del PRI en el país no son las óptimas y de cara a los comicios de junio próximo, cuando se renovarán 12 gubernaturas, ese partido tiene que postular candidatos que garanticen el triunfo. Al menos así lo ha dicho su presidente nacional, Manlio Fabio Beltrones, quien en diversas entrevistas; sin embargo, se ha comprometido a ganar en nueve entidades, dando por descontado que perderá al menos tres gubernaturas. Luego entonces, si las encuestas son determinantes en la decisión final, los candidatos serán aquellos que tengan el mayor porcentaje de aceptación ciudadana y estén mejor posicionados en el ánimo del electorado. Aquí la lucha sigue y al margen de que este fin de semana lance o no el tricolor la convocatoria para elegir a su candidato al gobierno estatal, o candidata, continúan en la contienda los dos senadores Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub; además de los diputados federales, Carolina Viggiano Austria y Fernando Moctezuma Pereda. También está en la lista de aspirantes la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado. El regreso del PRI a Los Pinos hace pensar que la decisión de quiénes serán los candidatos en los estados donde se renovará el Poder Ejecutivo la tomarán el presidente Enrique Peña; el presidente del PRI, Manlio Fabio Beltrones; el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y los gobernadores en turno. Ellos decidirán quién será el abanderado en cada entidad, aunque esta vez, al menos para el caso de Hidalgo, parece que las encuestas serán factor determinante.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que Ayer Alejandra Rodríguez se convirtió en la primera mujer en liderar el Colegio de Agrónomos de Hidalgo, esta profesionista fue nombrada como nueva titular de este organización que, hasta ella, siempre estuvo presidida por hombres, sobre todo por la profesión que en años anteriores no era muy atractiva para las mujeres, sin embargo se nota la diversificación de las féminas en el país y ahora presiden asociaciones o colegios con la misma capacidad que cualquiera.

:Que El tema de Humberto Moreira permeo hasta nuestra entidad, el gobernador Francisco Olvera descartó que afecte la detención del priista en las urnas de las elecciones que vienen en la entidad, además dejó claro que habría que esperar la información exacta de lo que sucede con el ex gobernador de Coahuila, en tanto Carolina Viggiano también descartó que exista alguna relación de la detención de su cuñado con el actual gobierno de aquel estado.

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Función Sabatina...

Alejandro Moreno VS Yolanda Tellería:

Conforme pasa el tiempo, las diferencias entre los distintos actores políticos se presentan, sean amigos o no, y en este caso, los puestos políticos también pueden ser causa de diferencias, como las que se avecinan entre los panistas por la candidatura para competir en Pachuca por la presidencia municipal. Todo parece indicar que Alejandro Moreno y Yolanda Tellería, como otros aspirantes de diferente partido político, de igual forma medirán sus fuerzas para quedarse con el puesto y buscar nuevamente pintar de azul y blanco la Casa Rule.

JUNTOS Y REVUELTOS

En la semana surgió esta imagen de diferentes personajes de la política luego de una reunión en la que presuntamente cocinan un bloque que haga frente al actual partido en el poder; sus caras parecen satisfechas, pero sus egos internos y sus intereses personales, quién sabe.

DETENIDO

HUMBERTO MOREIRA. La detención de Humberto Moreira en el aeropuerto de Barajas, España, desató una serie de comentarios en todo el país. La clase política nacional quedó sorprendida por esta decisión del gobierno español. Hidalgo no fue la excepción.

(Redacción, página 06)

Criterio-SE DICE...

que a partir de este lunes Criterio publicará su encuesta de preferencias electorales rumbo a los comicios de junio, en los cuales se elegirán gobernador, diputados y alcaldes. Por lo pronto, la disputa por la gubernatura y la carrera interna en el PRI, PAN y PRD serán parte del documento que este diario dará a conocer a sus lectores.

que Andrés Manuel López Obrador volverá pronto a Hidalgo para una segunda gira, luego de recorrer el Altiplano a principios de esta semana y hacer críticas a los gobiernos priístas. En febrero, del día 9 al 14, el excandidato presidencial confirmó que asistirá al estado, aunque aún no define los municipios que visitará. Y es que, previo a la elección de junio, Morena necesita mucho de la imagen de AMLO, pues poco interés ciudadano ha despertado por las actividades que realiza aquí su partido, s es que realiza.

que la familia Ludlow Tellería se encuentra de capa caída, pues resulta que Yolanda Tellería Beltrán se está anotando para contender por la alcaldía de Pachuca a través de una candidatura independiente; esto, después de que el Partido Acción Nacional ha perfilado ya a Alejandro Moreno Abud, exdirigente estatal, como su candidato por Pachuca y a Francisco Xavier como precandidato a gobernador, y no a Daniel Ludlow.

que la verdadera euforia en el PAN estatal no está en la candidatura a la gubernatura, sino en las presidencias municipales, siendo el plato fuerte la alcaldía de Pachuca, pues más de un tirador ya se ha anotado a contender por este municipio. Hoy será el expresidente estatal del PAN, Alejandro Moreno, quien se esté destapando.

que el líder del Grupo Universidad, Gerardo Sosa, alista una estrategia electoral en tres frentes: Movimiento Ciudadano, a donde irá parte del capital de su grupo y con quien puede recaer de no conseguir la candidatura del frente opositor. Además, negocia la cuota de candidaturas para su corriente al interior del PRI. A esto se suma que nuevos "independientes" quieren salir para alcaldías y diputaciones.

que los integrantes del frente amplio opositor presumieron fotos de su reunión, a la cual se sumó un nuevo integrante: el líder de Movimiento Ciudadano Christian Pulido.

Unidad de Comunicación Social

Sonrientes, los perredistas, panistas y expríistas mostraron en las fotos, incluso, los alimentos y bebidas que consumieron. Gerardo Sosa, por ejemplo, bebió una cerveza de las de botella color verde, como el de su partido: el PRI.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Mala suerte para el PRI. Otro Moreirazo, justo en la antesala de elecciones

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Una de las apuestas por las que puede ir actualmente el Partido Revolucionario Institucional es la unidad respecto al candidato(a) que habrá de elegir para competir en junio por la gubernatura del estado, de tal forma que los tricolores estén en armonía y alcancen el triunfo sin mayores problemas; así lo observa el mandatario Francisco Olvera, quien reitera que no tendrá nada que ver con la decisión final de su organismo político en Hidalgo.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Edwin Hernández: Buena y oportuna la reacción del responsable de la Seguridad Pública en Pachuca respecto a los malos elementos involucrados en un acto por demás vergonzoso donde demostraron su ignorancia y abuso de autoridad. No es la primera vez que situaciones como estas llaman la atención ciudadana al secretario, pero ahora sí respondió como debe para establecer que no hay ninguna tolerancia en el tema

Abajo-Asael Hernández: Será que por estar tan metido ahora en los asuntos de su presidencia municipal, Hernández Cerón no logra cuajar los tópicos más esenciales de su partido (Acción Nacional) como dirigente del mismo, pues de plano como que no se les ven intenciones a los blanquiazules de ganar las próximas contiendas electorales, ya que no hay organización; tal vez ya están más que resignados a perder.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

GIRA

El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, realizará una intensa gira de trabajo por varios municipios el próximo lunes, acompañado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), José Antonio Meade. Entre los municipios que recorrerán destaca Acaxochitlán, donde ambos funcionarios supervisarán la aplicación de recursos para la atención a diversos programas de beneficio social a favor de las familias hidalguenses.

PES

La familia Badillo, allá en el municipio de Huejutla de Reyes, se reporta ya prácticamente lista para impulsar su proyecto político, ahora por el Partido Encuentro Social. Con Daniel Andrade como estandarte, los ahora simpatizantes del PES esperan ganar la presidencia municipal de ese lugar con el apoyo del actual alcalde, Alfredo San Román. Ya desde el proceso anterior federal el exdiputado Darío Badillo hizo todo lo que pudo para apoyar al PES en contra de la actual legisladora por el Distrito I, Carolina Viggiano.

CONTINUIDAD

Confirmaron los grillitos la renuncia del secretario municipal de Actopan, Omar Ramírez, hijo del exalcalde de esa demarcación, Leonardo Ramírez "Chapey", pues su intención es obtener la candidatura del Partido Revolucionario Institucional en esta región que actualmente gobierna Gregorio Hernández Serrano. Cabe recordar que esta "dinastía" abarca de igual forma otras zonas como El Arenal, donde ya lleva varias administraciones Adelfa Zúñiga, esposa de "Chapey", pese a que son diversas las críticas por su forma de "administrar". El joven Omar pretende mantener la hegemonía en un municipio

donde prevalecen las carencias.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal- El Universal-Guerrero: liberan a 25 plagiados; dos muertos: La historia al final fue de horror.No sólo hubo abrazos y reencuentros para 25 familias.Sí, el alma a ellos les regresó al cuerpo porque desde el sábado y el lunes pasado esperaban con ansias a sus seres amados y clamaban su regreso.Hicieron de todo.Pero dos familias no tuvieron la misma suerte.El sábado 9, lo que sería una fiesta después de una boda doble celebrada en la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe de la colonia Progreso, terminó en tragedia.Ese día se dijo que había 17 secuestrados, pero hubo cinco familias que no denunciaron.Ayer regresaron 21, menos el mayor del grupo, un hombre querido en Arcelia, Eutimio Tinoco, de 50 años de edad.Fue asesinado.En esos días se recrudeció la violencia en esa zona: dos días antes, hombres armados asesinaron a dos taxistas y a un comerciante lo raptaron en la comunidad El Salitre.Ese sábado quemaron dos vehículos y mandaron a pie a los invitados, principalmente a mujeres y niños.El lunes 11, a una hora de distancia de donde ocurrió el plagio de los 22, en la comunidad de Santa Ana del Águila, en el municipio de Ajuchitlán, fueron secuestrados cinco maestros; sólo liberaron a cuatro y uno murió.Los 21 hombres de Arcelia, ayer, minutos después de la 1:00 horas, llegaron en camionetas de la Policía Ministerial del estado a la calle Berriozabal, en el centro de este municipio, a rendir su declaración ministerial.Varios llegaron sin zapatos y con los pies lastimados.Recibieron atenciones médicas, pero su declaración duró más de nueve horas.Sus familiares llegaron a las 3:00 horas.Ellos que realizaron una marcha el martes para exigir la salida de la Policía Federal porque aseguran que vieron cómo de las 16:00 horas a las 19:00 —lo que duró el rapto— un grupo de unas 12 personas armadas separó a gritos a mujeres, niños y se llevó a 22 hombres, el menor de 16 años, mientras que los uniformados no hicieron nada.(VaniaPigeonutt, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/01/16/querrero-liberan-25-plagiados-dos-muertos>

La Jornada-En España, prisión sin derecho a fianza a Humberto Moreira:El ex líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Humberto Moreira fue detenido en España y encarcelado sin derecho a fianza para ser procesado por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita (lavado de dinero), cohecho y otros ilícitos. Por mandamiento del juez primero de la Audiencia Nacional de España, Santiago Pedraz, el también ex gobernador de Coahuila fue aprehendido a su llegada al aeropuerto de Barajas, en la ciudad de Madrid, por miembros de la Policía Nacional. Funcionarios del Poder Judicial de España y de comunicación social de la Audiencia Nacional confirmaron la aprehensión y que fue puesto a disposición del juzgado quinto para la primera diligencia de este proceso, durante la cual se resolvió su formal prisión. El juez José de la Mata aceptó los argumentos de la Fiscalía Anticorrupción y ordenó la prisión sin derecho a fianza para Moreira Valdés, a quien se le indaga por blanqueo de capitales, cohecho, asociación criminal y otros delitos.El ex dirigente priísta ya había sido señalado de cometer ilícitos tanto en México como en Estados Unidos,pero no se le sujetó a proceso penal.(Gustavo Castillo, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.jornada.unam.mx/2016/01/16/politica/002n1pol>

Excelsior-Humberto Moreira enfrentaría hasta seis años de cárcel: Moreira, ex presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quedó preso en Madrid bajo sospecha de participación en varios delitos de corrupción, informó este sábado la Audiencia Nacional española. El político mexicano que fue detenido el viernes en el aeropuerto de Barajas y luego compareció a declarar ante un juez en las cortes, donde enfrenta penas que pueden alcanzar entre cinco y seis años de prisión por presunta participación en lavado de capitales malversación de caudales públicos, cohecho y organización criminal, según relevó posteriormente el auto judicial. Moreira fue gobernador de Coahuila desde 2005 a 2011. El juez de guardia José De La Mata acordó la prisión provisional comunicada y sin fianza de Moreira quien tendría, sin embargo, recurso de reforma y apelación en el plazo de tres días.De La Mata quien interrogó al expresidente del PRI el viernes por la tarde argumentó la no disposición de fianza por el riesgo concreto de fuga del detenido con residencia actual en Barcelona por motivos académicos.

(AP, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/16/1069221élsior->

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que en los cuatro meses que Renato Sales Heredia lleva al frente de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) se logró eliminar la sobrepoblación en los centros penitenciarios federales, una de las principales causas que hace vulnerable cualquier cárcel del mundo. Antes de su llegada, había hacinamiento en siete penales que opera la Federación, incluido el Altiplano, donde nuevamente se encuentra Joaquín 'El Chapo' Guzmán. Con él hay 831 reos, cuando la capacidad es de 836.

:Que, por cierto, este viernes se estrenó la película *Chapo: el escape del siglo*, que fue clasificada por la Secretaría de Gobernación como B15, es decir, apta para mayores de 15 años, porque además de mostrar escenas de violencia y desnudos, incluye consumo de alcohol y drogas.

:Que poco después de que se conociera la noticia de la detención de Humberto Moreira en España, el vocero presidencial, Eduardo Sánchez, fue interrogado al respecto, pero dijo no tener información. Fue la misma respuesta que dio el PRI, aunque el partido que comanda Manlio Fabio Beltrones con un estratégico deslinde por anticipado.

:Que durante todo este fin de semana, los dirigentes del PAN, Ricardo Anaya, y del PRD, Agustín Basave, tendrán contacto para tratar de amarrar la alianza de ambos partidos para la gubernatura de Puebla. Incluso más allá del intercambio de mensajes, se espera que logren concretar un encuentro a más tardar el próximo lunes.

:Que el mandatario de Puebla, Rafael Moreno Valle, saludó a los 14 gobernadores que acudieron a su quinto informe flanqueado por la titular de la Sedatu, Rosario Robles, y por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. El informe se realizó en el Museo Internacional del Barroco, en San Andrés Cholula, que tuvo una inversión de mil 742 millones de pesos y se pretende que el próximo 2 de febrero sea inaugurado por el presidente Enrique Peña Nieto.

:Que el destape del diputado José Luis Toledo, 'Chanito', como aspirante del PRI a gobernador de Quintana Roo, sacudió al tricolor en aquella entidad, pues tres de los otros precandidatos amenazan con dejar el partido si se impone al que consideran el *delfín* del gobernador. Los inconformes confían en que el CEN del PRI ponga orden y construya un verdadero acuerdo de unidad, so pena de fugas y candidaturas independientes.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Revés al PAN en Colima

A unas horas de la instalación de las urnas, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a cargo de Constancio Carrasco Daza, dio un revés legal al PAN, que había exigido que la alianza entre el PRI, PVEM, Nueva Alianza y Partido del Trabajo registrara únicamente un representante en las mesas de votación, como si se tratara de un solo partido político. Nos informan que la Sala Superior explicó al azul que la petición es contraria a la Ley de Partidos: "en caso de coalición, cada partido conservará su propia representación ante las mesas directivas de casilla". Por otro lado, los priístas colimenses descubrieron a su correligionario Jesús Alfaro Orozco, secretario de Gobierno en el sexenio de Mario Anguiano, salir de la casa de campaña del candidato panista Jorge Luis Preciado. Historias de traiciones se viven la víspera de la votación de la elección extraordinaria para el gobierno estatal, nos comentan.

Unidad de Comunicación Social

Guerra de lodo en Tamaulipas

Y en otros lares, la guerra sucia comienza a permear los procesos electorales. Entre algunos circula un "expediente" en torno a Baltazar Hinojosa, diputado federal con licencia y funcionario de Sagarpa, a quien algunos ven espolones para ser el candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas. El legajo contiene una serie de señalamientos que van desde presuntas irregularidades cometidas cuando fue presidente municipal de Matamoros, adquisición de propiedades en Estados Unidos, hasta las más intensas, que hablan de supuestas relaciones peligrosas con la mafia. El lodo no va a parar y son trece las gubernaturas en juego, nos hacen ver.

Ortega apuntala pacto con PAN

El líder de la corriente perredista Nueva Izquierda, Jesús Ortega, ha estado apuntalando la estrategia de alianzas electorales del presidente del partido, Agustín Basave. Y en la idea de conseguir el acuerdo con el PAN, se le ha visto en Tlaxcala para conversar con líderes panistas del estado. Nos dicen que el Chucho mayor se ha convertido en uno de los operadores políticos de la actual dirigencia amarilla y que no va a dejar solo a don Agustín, quien por su cuenta sigue en pláticas con el presidente panista Ricardo Anaya para concretar las alianzas rumbo a las elecciones de 5 de junio próximo.

Suspirantes con Peña

Algunos mensajes rumbo a los procesos electorales se dieron el viernes en la enésima gira del presidente Enrique Peña Nieto al Estado de México, horas antes de comenzar su viaje por el mundo árabe y Davos. Entre los invitados al evento en tierras mexiquenses aparecieron dos suspirantes a candidaturas del PRI: el diputado federal sinaloense David López y el senador oaxaqueño Eviel Pérez Magaña. El jefe del Ejecutivo los trató con su estilo cordial, abrazos, palmadas al hombro, sonrisas y voces al oído. Pero no sea usted mal pensado. Todo se resolverá en el seno de la dirección nacional del partido y con candidaturas de unidad, ¿verdad don Manlio Fabio Beltrones?

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EN ESPAÑA cayó un Moreira y en Coahuila iandan levantando a otro! RESULTA que el clan que comanda el recién detenido exgobernador Humberto Moreira aún aspira a darle ootra vuelta de tuerca a su engranaje político-familiar. SEGÚN se supo, la secuela de nepotis...perdón, la jugada política que llevó a Humberto a heredarle la gubernatura a su hermano Rubén no ha terminado todavía. DESDE hace meses comenzaron a impulsar fuerte las aspiraciones políticas de uno de los hermanos menores, Álvaro Moreira, desde su cargo como secretario de Organización del PRI estatal.

NO POR NADA cerró el año visitando colonias populares y en reuniones con grupos sociales por toda la entidad. PEEERO, presiones del PRI nacional, la sensación de que Álvaro "no daba el ancho" para la grande y, ahora, el "detallito" de que Humberto está en el bote, llevaron a Rubén a bajarle el perfil a su hermanito. ESOSÍ, cuentan que, si no se le hace buscar la gubernatura en el 2017, a Álvaro le dejarán amarrada su candidatura para la alcaldía de Saltillo, que no es un puesto chico. LOBUENO de todo esto es que los hermanos Moreira son nada más siete, que si no, iban a querer protagonizar la versión mexicana de i"Dinastía"!

AHORA que nuevamente hay voces que piden la desaparición de la Secretaría de la Función Pública a cargo de Virgilio Andrade por considerarla inoperante, hay quienes proponen que no hay que eliminarla, nada más mudarla ia Texas! Y ES QUE, en los últimos años, ya son varios los casos de exfuncionarios mexicanos de alto perfil metidos en temas de corrupción que tienen su origen en Estados Unidos. DESDE allá se dieron a conocer las irregularidades de dos exgobernadores de Tamaulipas -Tomás Yarrington y Eugenio Hernández- así como el caso de las propiedades incautadas a la familia del exmandatario de Aguascalientes Luis Armando Reynoso Femat. Y, SIN DUDA, autoridades de la Unión Americana jugaron un papel decisivo para la detención del coahuilense Humberto Moreira, en España. A LO MEJOR así como existe el Plan Mérida para el combate al narco, se podría crear un Plan TexMex para los casos de corrupción.

Unidad de Comunicación Social

. . . **Y LA ENVIADA** de Enrique Peña Nieto a Puebla para el Quinto Informe de Rafael Moreno Valle fue la titular de la Sedatu, Rosario Robles. LOS MORENOVALLISTAS andan contentos pues consideran un buen gesto de Los Pinos que no les mandaran a uno de los secretarios que suenan como presidenciables por el PRI que pudiera opacar al también suspirante al 2018, pero por el PAN.

NOMÁS que, quienes no simpatizan con el poblano opinan justo lo contrario: que el mensaje al enviar a Robles es que Moreno Valle no les preocupa lo suficiente como para mandar a un tricolor de peso. ¿CUÁL interpretación será la buena? Es pregunta que como puede que sí, puede que no.

(Redacción, página 10)

